



Présentation de la Nouvelle équipe municipale (en partant d'en haut et de gauche à droite):

Xavier SEGURA, Julia DERYCKE-BOISSON, Michel PARADIS, Lysianne CORBIERE-CICERON, Claude MARTORELL, Maguy PUIG (Conseillère déléguée aux affaires sociales et à la solidarité), Patrick DRUT (Conseiller délégué aux nouvelles technologies), Frédérique BONNEFOY-SUAVET, Evelyne RUBIO-CHAMPETIER (Déléguée CCPU), Serge GUIRAUD (Adjoint aux travaux et à la voirie), Ghislaine QUEMA (Adjointe aux affaires scolaires), Frédéric LEVESQUE (Maire), Michèle ROMIEU (1e Adjointe et à la vie du village), Florent CHEVREUL (Adjoint aux réseaux et solidarité), Alexis PIETTE (Délégué CCPU),

LE MOT DU MAIRE

Un virus venu d'un pays qui nous semblait bien lointain mais qui se révèle soudain très proche, a semé la mort et provoqué un désastre social et économique. La crise sanitaire a bouleversé nos vies, révélé notre fragilité, des faiblesses, des erreurs. Mais nous devons aussi retenir que cette épreuve nous a permis de prendre conscience de ce qui est fondamental, de redécouvrir le sens de l'existence et le meilleur de nous-mêmes.

Cette crise met en relief l'importance des liens humains et des solidarités que nous devons entretenir et préserver.

Rarement l'esprit de village aura été porteur d'aussi belles valeurs et notre reconnaissance s'adresse à tous ceux qui ont exprimé leur solidarité et leur générosité, pour apporter soutien, aide et parfois aussi simplement écoute aux plus fragiles.

Nous voulons rendre hommage,

- aux soignants et aux assistants de vie qui ont été en première ligne,
- aux membres du CCAS pour leur soutien aux aînés et vers les personnes en situation de précarité,
- à tous les couturiers bénévoles qui ont réalisé des masques indispensables,
- au Centre Socio-Culturel de Saint-Quentin-la-Poterie qui nous a fourni gratuitement 300 masques,

- aux producteurs locaux et à nos commerçants qui ont assuré notre approvisionnement,
- aux agents municipaux qui ont poursuivi leur travail avec motivation et efficacité,
- aux enseignantes et personnel communal qui ont assuré une reprise de l'école dans le respect des règles sanitaires,
- à la Communauté de Communes Pays d'Uzès qui nous a permis d'obtenir des masques et des gels hydroalcooliques, dans une belle démarche de mutualisation des moyens que les élus de notre commune défendent depuis longtemps.

Nous associons, bien sûr, toutes les Montadiéroises et Montadiérois qui par leur respect des règles sanitaires ont témoigné de leur civisme et d'exemplarité.

Pour toutes ces belles attitudes, nous n'aurons qu'un seul mot : MERCI. Merci à toutes et à tous.

Fort heureusement notre village ne compte aucune victime du Coronavirus. Espérons qu'après cette pandémie, notre prise de conscience collective nous permettra de construire un monde plus juste, plus solidaire et où l'humain sera, plus que jamais, au centre de nos valeurs.

Après les élections municipales du 15 mars un nouveau conseil municipal a été installé. Merci aux

électrices et aux électeurs qui nous ont accordé leur confiance. Pendant toute la période de confinement, des réunions organisées en visio-conférence, ont permis à tous les élus, anciens et nouveaux, de travailler « main dans la main », de prendre des décisions, de poursuivre nos engagements et d'assurer la continuité du service public. Le nouveau conseil municipal assume à présent les différentes étapes du déconfinement avec la volonté d'avancer et l'envie de construire de beaux projets pour notre commune.

En ce début d'été où le virus nous prive de nos traditionnels rendez-vous du mois de juillet (fête votive, repas républicain du 14 juillet), nous espérons tous que cette parenthèse attendue des vacances sera synonyme de bonheur et de paix et que nous pourrons nous retrouver, si la situation sanitaire le permet, à la fin du mois d'août pour des moments festifs qui précèdent la rentrée.

Dans l'attente du plaisir de vous retrouver, prenez soin de vous.

Bel été à toutes et à tous.

Frédéric LEVESQUE
Maire de Montaren et Saint-Médiars





LES MASQUES

La question des masques s'est très vite posée, et notre commune, a trouvé rapidement des solutions.

Outre la commande faite en collaboration avec la CCPU, le CCAS a bénéficié de l'action solidaire entreprise par le Centre Socio culturel intercommunal de St Quentin.

Dès les premiers jours du confinement une organisation efficace s'est mise en place, un appel a été lancé aux personnes disposant d'une machine à coudre ; le CSI a fourni des kits : tissu et élastiques découpés par des bénévoles, les a remis dans chaque commune aux couturières volontaires, puis récupéré les lots de masques ainsi fabriqués pour en assurer la distribution.

Dès le 24 avril, les habitants de la commune âgés de 80 ans et plus ont reçu un masque, puis le 12 mai une autre distribution a ciblé ceux âgés de 65 à 79 ans. Ont également reçu ce type de masques, lavables et réutilisables, des publics ciblés : assistantes maternelles, familles aidées par le CCAS...

Cette belle opération de solidarité a permis ainsi à chacun de disposer de la protection nécessaire.

Que soient chaleureusement remerciés tous ceux qui ont participé à cette action : la direction et le personnel du CSI, et toutes les couturières bénévoles, notamment les 8 de Montaren et Saint Médiers, dont les photos ci-jointes montrent le travail.



VEILLE TÉLÉPHONIQUE

Pendant le confinement, le CCAS a pris la décision d'appeler régulièrement les personnes âgées, fragilisées ou isolées. Dès le 18 mars, nous avons commencé à contacter les personnes dont nous avons connaissance et dont nous avons les coordonnées. Au fil du temps la liste s'est étoffée, et affinée : pour certains la communication s'est établie plus facilement par SMS ou par mail. Nous avons renouvelé ces appels au moins chaque semaine.

Très vite les plate-formes

d'aide de la CCPU et du Centre socio-culturel de St Quentin ont été mises en place, et nous avons pu orienter les uns ou les autres vers les services qu'elles proposaient, notamment la livraison des courses, qui a été souvent utilisée, et très appréciée.

Outre l'aide pratique, ces conversations ont aussi permis de maintenir un lien précieux dans cette période où le risque d'isolement était plus important que jamais.

CCAS - CONTACT

Afin de respecter les mesures sanitaires et de consacrer à chacun le temps nécessaire, l'accueil du CCAS se fait maintenant uniquement sur rendez-vous.

Le CCAS dispose à l'avenir d'un numéro de téléphone dédié: **07 50 56 75 34**.

Si vous souhaitez un rendez-vous pour une aide ou un conseil, n'hésitez pas à nous appeler. Nous nous efforcerons de répondre au plus vite, et aussi efficacement que possible à votre demande.

CANICULE

Comme chaque année, un dispositif se met en place pour intervenir lors d'un éventuel épisode de canicule. Si vous vous sentez vulnérable, inscrivez-vous à l'accueil de la mairie, ou en appelant directement le CCAS au **07 50 56 75 34**.

Si la préfecture déclenche le plan canicule, nous vous appellerons pour faire le point sur votre situation, ou simplement pour prendre de vos nouvelles.



L'ACTION MUNICIPALE DURANT LE CONFINEMENT

Durant toute la crise de la COVID-19 les services communaux sont restés mobilisés. Des informations actualisées au fur et à mesure de l'évolution de la situation ont été données, sur le site internet, la page Facebook de la commune et par l'intermédiaire du panneau d'information lumineuse ainsi que

par affichage sur les espaces d'information municipale répartis dans la commune.

Une permanence téléphonique a été assurée au secrétariat de la mairie 7 jours / 7, en lien avec le CCAS, le Centre Social Intercommunal de Saint-Quentin la Poterie et la CCPU. Les messages reçus étaient transférés quotidiennement

aux personnes les plus à même d'y répondre.

Enfin, du gel hydroalcoolique produit par le laboratoire Gravier à Lussan et des masques ont été mis à disposition des commerces de proximité de la commune restés ouverts.

LE JUMELAGE MONTAREN ET SAINT MÉDIERS & SOUTO DA CASA S'ÉLARGIT !



Les Montadiérois qui se sont rendus à Souto da Casa du 29 octobre au 3 novembre afin de replanter symboliquement 250 châtaigniers sur le site du Carvalhal dévasté par les incendies de l'été 2017 et cher à nos amis portugais, étaient accompagnés par une délégation des Sapeurs-Pompiers du Gard, représentée par notre collègue élu Alexis PIETTE, Président de l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers du Gard (UDSP30).

Dans le prolongement des liens qui unissent nos deux villages, un projet de jumelage est engagé entre l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers du Gard, le Service Départemental d'Incendie et de Secours du Gard (SDIS) et la

compagnie des Sapeurs-Pompiers de la région de Fundão à laquelle appartient Souto da Casa.

La délégation des sapeurs-pompiers était également représentée par le Caporal-Chef Christophe NOGUEIRA du Centre de Secours d'Uzès qui n'était pas en terre inconnue dans cette belle région portugaise où il a pu retrouver son oncle Fernando NOGUEIRA, Pompier volontaire à Fundão.

Une rencontre amicale a permis à José SOUSSA, Commandant des « Bomberos » de la région de Fundão de présenter le Centre de Secours de Fundão, ses hommes et les matériels d'intervention.

Les pompiers de Fundão réalisent près de 4 000 interventions chaque année auxquelles s'ajoutent 2 500

interventions sanitaires depuis les 10 centres de secours que compte la région.

Une autre belle occasion de sceller l'amitié entre nos deux communautés et un beau moment de vie avec la compagnie des pompiers de Fundão rempli d'émotion lors de la commémoration des terribles incendies de 2017.

Pour officialiser cette amitié, la signature du Protocole de Jumelage prévue au mois de mai a dû être reportée en raison de la crise sanitaire liée au COVID 19 mais nul doute que les retrouvailles prochaines seront placées sous le signe du partage et de la convivialité.



- Le 17 mars, pour cause sanitaire, l'école ferme, comme une partie de la nation qui se met en veille. A partir de ce jour, la continuité pédagogique se met en place grâce aux enseignantes qui envoient aux élèves leçons, exercices par plusieurs canaux : l'ENT (espace numérique de travail), des mails, des communications téléphoniques. Elles organisent aussi des temps de classes virtuelles... Et la notion de distanciel peu connue jusqu'alors se développe... parce que le contact entre les divers membres de la communauté scolaire ne se fait plus qu'à travers des écrans et parce que le présentiel manque.
 - Le 11 mai, première étape du déconfinement, branle-bas de combat : il s'agit d'appliquer un protocole extrêmement précis qui garantira pour enfants et enseignants un retour en toute sécurité à l'école. La commune mobilise le personnel communal qui ne compte pas sa peine, installation des salles de classe, nettoyage, désinfection, marquage au sol, et qui s'apprête à seconder les enseignantes pour l'arrivée au portail, le lavage des mains. Peu d'élèves cependant pour cette première reprise tant le traumatisme de l'épidémie est présent dans les esprits.
 - Deuxième reprise, deux semaines plus tard alors que les parents peuvent choisir d'envoyer leur enfant à l'école ou de le garder à la maison et où, étant donné les contraintes du protocole sanitaire, un nombre encore limité d'enfants peuvent être accueillis. C'est le cas d'une trentaine d'élèves qui vont revenir à l'école et à la cantine, parmi lesquels certains n'ont pu être accueillis que deux jours sur quatre.
 - Enfin, pour le 21 juin, préparation d'une nouvelle étape, la troisième reprise avec comme perspective, le retour à l'école de tous les enfants, obligatoire cette fois-ci, grâce à un protocole assoupli, notamment en maternelle. Nous sommes proches de la fin de l'année scolaire, mais ces deux semaines ont pu permettre à certains enfants de retrouver leurs enseignants, un cadre de travail et les camarades qui leur ont tant manqué. De nombreux enfants ont ainsi retrouvé le chemin de l'école.
- Qu'en sera-t-il à la rentrée ? nous espérons de tout cœur que l'organisation sanitaire de la dernière reprise pourra se reproduire... et que nous ne serons pas très loin de ce qu'on a appelé un retour à la normale.



CANTINE - RAPPEL

Pour la cantine, n'oubliez pas que vous pouvez, en fonction de votre quotient familial, bénéficier d'un tarif social et pensez éventuellement à privilégier pour le paiement, le prélèvement automatique. Enfin cette période de crise a mis en évidence le besoin d'une communication plus directe par mail ou téléphone et nous ne saurions trop insister sur la nécessité de bien remplir dès la rentrée, les fiches d'inscription cantine et garderie, avec vos coordonnées, même si vous l'avez déjà fait l'année précédente.

MERCI !

En pleine crise, alors que les soignants devaient faire face, leurs enfants ont été accueillis au groupe scolaire à Uzès. Ecole et temps périscolaire ont alors été assumés par des personnels volontaires. La commune de Montaren et Saint-Médiars peut s'honorer d'avoir contribué à cette mission généreuse puisque une employée communale, Zoulikha Moumni a, un temps, assuré le service d'accueil pour cette école qui regroupait à Uzès les enfants de soignants du secteur.



Durant tout le temps du confinement, nos agents des services techniques ont continué à effectuer leur service quotidien, dans le respect des règles sanitaires imposées : port du masque, proximité collaborative limitée au minimum inéluctable, désinfection quotidienne du matériel, des locaux techniques et des véhicules.

Ainsi, les espaces verts ont été entretenus et désherbés, les rues nettoyées, les bureaux de la mairie et l'école maternelle repeints.

Nous adressons aux agentes et agents un grand merci pour leur implication et leur présence volontaire pendant cette période de crise.



LA RUE DES ACACIAS RÉHABILITÉE, PREMIÈRE TRANCHE

En ce début d'année 2020, d'importants travaux de voirie, de réseaux et d'espaces verts ont été effectués dans la Rue des Acacias, depuis le carrefour de Saint-Médiéris jusqu'à l'entrée du parking du cimetière. Cette portion de rue était vraiment en très mauvais état et la société EIFFAGE et les services techniques municipaux

ont pu réaliser un très beau travail de réfection et d'embellissement de cet espace très emprunté par les Montadiérois pour se rendre au parc pour enfants, à l'espace vert contigu, au cimetière, au point d'apport volontaire de tri sélectif ou tout simplement pour rejoindre les ruelles du centre-village. Aussi, il était important d'assurer tant une

liaison automobile que piétonnière vers ces espaces, qui n'existait pas jusqu'alors. Au mois de septembre seront achevés les espaces plantés. Ce projet grandement réussi devrait être poursuivi sur la deuxième tranche (jusqu'à la Rue Principale en passant sous l'arcade) quand les finances communales le permettront.





Dans le monde d'avant, les habitants de Montaren et Saint-Médiers avaient bien commencé l'année avec une cérémonie des vœux, fort sympathique, agrémentée d'un diaporama retraçant les moments importants de la vie de notre commune en 2019 et d'une galette partagée dans la bonne humeur.

Le hameau de Saint-Médiers avait déjà accueilli le dimanche 5 janvier tous les gourmands venus déguster la traditionnelle galette cuite dans le four à pain. Un groupe de chanteurs et de musiciens des Ravis de la Carcarie avait animé cette première rencontre de la nouvelle année. Quelques jours plus tard l'APE proposait une brouillade truffée aux nombreux gourmets de notre village.

Les manifestations culturelles organisées par Amis de la médiathèque attiraient toujours un nombreux public : brillante conférence de C.Mirgalet, plusieurs expositions de qualité dont une, particulière-

ment appréciée, regroupant les talents de notre village... La Jeudothèque animait un atelier-jeux tous les premiers samedis du mois et le carnaval organisé par l'APE, suivi d'un délicieux goûter, s'inscrivait dans ces moments de partage et de convivialité chers à notre village.

Les projets étaient nombreux pour les semaines à venir : repas portugais, foire aux fleurs, sortie culturelle, concert proposé par la chorale de Serviers, fête du Pois Chiche, fête des écoles, fête votive, repas citoyen du 14 juillet, concert Autres rivages...

Et puis, au lendemain des élections municipales, certes sans grand suspens, mais organisées avec toutes les précautions sanitaires nécessaires... COVID est arrivé !

Adieu rencontres, festivités, insouciance; place au confinement, à la prudence et à la solidarité.

Cette parenthèse, inédite et contrainte, nous a permis de mesurer combien la

vie du village nous était précieuse, et de réaliser qu'aucun « apéro-zoom » ou « groupe WhatsApp » ne pouvait vraiment la remplacer.

Aujourd'hui, la parenthèse peut s'entrouvrir peu à peu, si chacun de nous sait faire preuve de prudence car la menace reste présente.

Si avec regret mais en pleine responsabilité, nous avons décidé d'annuler le Marché Nocturne prévu le 26 août, nous espérons vivement que ce monde d'après pourra nous inviter à la fête des associations le samedi 5 septembre et aux journées du Patrimoine les 19 et 20 septembre et que d'autres manifestations, à l'initiative des associations du village pourront nous permettre de nous retrouver en fin d'été et cet automne.

L'agenda de Montaren et Saint-Médiers va retrouver le sourire !



BRÈVES DE LA CARCARIE

Brèves de la Carcarie
 Juillet 2020
 Dépôt légal: juillet 2020
 Directeur de la Publication: Frédéric LEVESQUE
 Coordinateur: Ronan SEGUIN
 Comité de rédaction: Ghislaine QUEMA, Michèle ROMIEU,
 Maguy PUIG, Frédéric LEVESQUE, Serge GUIRAUD, Ronan SEGUIN
 Mise en page: Xavier SEGURA
 Photos et illustrations: Ghislaine QUEMA, Ronan SEGUIN

COORDONNÉES

MAIRIE
 57, RUE PRINCIPALE 30700 MONTAREN ET SAINT-MEDIERS
 Tel: 04.66.22.19.52 - Fax: 04.66.22.42.62
 Courriel :mairie@montarenetsaintmediers.fr
 Site internet: www.montarenetsaintmediers.fr
 Facebook: Mairie de Montaren et Saint-Médiers
 Horaires d'ouverture: Lun, mer, jeu, ven 9h30-12h30 /
 14h00 - 16h00. Mar 14h00 - 16h00
 Agence postale communale: lun, mer, jeu, ven 9h30-12h30

